

Los Moros Musulmanes arrancan la celebración de su 75 aniversario con una representación de sus inicios

04/02/2024



Los Moros Musulmanes celebran este año una fecha importante, su 75 aniversario. Alrededor de un centenar de personas han acudido al Casino Eldense esta mañana para disfrutar de una representación teatral en la cual se han explicado las **diferentes reuniones que mantuvieron sus directivos en 1946** para la formación de la comparsa.

La comparsa valiente ha elegido el Casino Eldense como escenario para el inicio de su 75 aniversario, ya que en

1946 fue en este mismo edificio emblemático donde se fraguó el origen de la comparsa. Concretamente, fue en una reunión que celebraron **Camilo Valor, Froilán Gran Hernández, José Ortín Amorós, "Vidal", Manuel González y Rafael García Gómez**. En ella, hablaron de temas de la actualidad del momento como la construcción de la segunda torre de la iglesia de Santa Ana, la próxima apertura de la Plaza de Toros así como de las recientes fiestas de Moros y Cristianos que se habían llevado a cabo del 19 al 22 de enero.

En dicha reunión, la mayoría de los participantes estuvieron de acuerdo en fundar una nueva comparsa para el bando moro, ya que en ese momento **solo existían Moros Realistas y Moros Marroquíes**, debido a que existía una superioridad del bando cristiano.



Una narradora iba situando en espacio y tiempo a los presentes | Nando Verdú.

Tras tomar esta decisión, consiguieron reunir a 29 personas que se involucraron en la creación de esta comparsa y, con este objetivo, días después se celebró otra reunión presidida por **Camilo Valor, Froilán Gran, José Ortín, Rafael García, José Amat Sanchiz y el que sería el sastre, José Muñoz**.

Camilo Valor, procedente de Villena y festero de los Moros Nuevos de dicha población, explicó que había tenido la idea de denominar a la nueva comparsa Moros Musulmanes puesto que ese era el nombre que tenían los Moros Nuevos de Villena en el momento en que se fundaron en el siglo XIX. Asimismo, se eligió que el pantalón fuera amarillo porque era el mismo color que usaba dicha comparsa de Villena. En esa misma reunión se eligió a quienes serían el **capitán, Froilán Gran, y la abanderada, Lucía Vera**, para las fiestas de 1947.



Las capitanías han firmado en el acta | Nando Verdú.

El 24 de febrero de 1946 tuvo lugar una reunión de la Junta Central de Comparsas en la que se aprobó la entrada de los Moros Musulmanes así como el traslado de fecha a la primavera de las fiestas del próximo año. La comparsa valiente desfiló por primera vez en las fiestas de Moros y Cristianos celebradas del 31 de mayo al 3 de junio de 1947.

Este acto de inauguración de la celebración del 75 aniversario de los Moros Musulmanes ha contado con la presencia de la presidenta de la comparsa, **Rosario Bañón**, el presidente de la Junta Central, **Pedro Serrano**, el concejal de Fiestas, **David Guardiola**, que han firmado un acta dando inicio así al 75 aniversario. **Las capitanías tanto infantil como adulta de 2024 también han firmado en el acta.**



Para finalizar se ha interpretado la pieza "Elda Musulmana" | Nando Verdú.

La **AMCE Santa Cecilia** ha cerrado el acto con la interpretación de la pieza "Elda Musulmana" a la vez que los festeros le ponían letra.